
立法會：民政事務局局長就議員動議議案「本會察悉西九龍文娛藝術區發展計劃

小組委員會的第三期研究報告」的致辭全文（只有中文）  
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  以下為民政事務局局長曾德成今日（六月二十七日）在立法會會議上就議員

動議議案「本會察悉西九龍文娛藝術區發展計劃小組委員會的第 III 期研究報告」

的致辭全文（只有中文）： 

 

主席女士： 

 

     西九文化區計劃是促進香港長遠發展的一項具有戰略意義的投資，目標是建

立一個擁有世界級文化藝術設施，匯聚頂尖人才、地標式建築和高水平節目的綜

合文化藝術區，以滿足香港人日益增長的文化生活需求，鼓勵發揮創意，從而推

動香港向知識型經濟提升。文化區將會對內地和海外遊客同樣具有吸引力。 

 

     西九文化區是屬於全香港市民的。推動文化發展，必須公眾參與。政府去年

九月向公眾提出的發展方案，是文化藝術界及相關界別透過諮詢委員會 15 個月

的工作建立的共識。去年九至十二月政府對這發展計劃廣泛邀請了公眾參與商

討，結果顯示市民普遍支持由西九諮詢委員會提出的發展建議，並且要求盡早推

動落實建設西九文化區。的確，西九文化區計劃已經醞釀多時，對香港的發展需

要而言，是具有迫切性的。 

 

     考慮了公眾意見後，政府接納諮詢委員會建議的核心文化設施。諮詢委員會

亦建議一個審慎而透明的財務安排。我欣悉立法會財務委員會(財委會)轄下的工

務小組委員會已於上星期同意有關財務安排，贊成向財委會建議一筆過撥款 216

億元予西九文化區管理局，待財委會考慮通過。 

 

     政府亦已跟進諮詢委員會的另一建議，即是制定法例成立西九文化區管理

局。這方面的工作，我要感謝由周梁淑怡議員領導的條例草案委員會的努力。委

員會由今年二月至六月期間頻密地舉行了 15 次會議，對草案提出了一系列意見

和建議。整個討論過程相當務實、理性和互動。經過小心考慮議員的意見後，政

府提交了十多項委員會審議階段修正案建議。條例草案將於下星期恢復二讀辯

論。 

 

     今天是一個好機會可以在這裏討論西九龍文娛藝術區發展計劃小組委員會

的第三期報告。我感謝小組委員會於過去三年半以來為西九文化區計劃付出的大

量努力，撰寫了三份報告。先前完成的兩份報告中提出的意見，政府已小心考慮

和吸納。對新發表的第三期報告，我們亦同樣加以認真參詳。我樂意聽取議員今

日的發言後再作回應。多謝主席。 

完  
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